

Elzach, den 11.02.2020

N i e d e r s c h r i f t
über die öffentliche Sitzung der
Verbandsversammlung des Gemeindeverwaltungsverbandes Elzach
vom 11. Februar 2020

Sitzungsort: Sitzungssaal Rathaus Elzach, Hauptstraße 69, 79215 Elzach

Anwesend: Der Vorsitzende, Verbandsvorsitzender Bürgermeister Roland Tibi
Bürgermeister Klaus Hämmerle, Winden im Elztal
Bürgermeister Rafael Mathis, Biederbach
sowie 13 weitere Mitglieder der Verbandsversammlung und zwar:
Stadträte Marc Schwendemann, Karl-Heinz Schill (in Vertretung von Stadtrat Hansjörg Schätzle), Jörg Moser, Josef Weber (in Vertretung von Stadtrat Dietmar Oswald), Matthias Dick, Michael Meier, Annerose Ketterer (in Vertretung von Stadtrat Hubertus Wissner), alle *Stadt Elzach*,
Gemeinderäte Michael Moser (in Vertretung von Gemeinderat Friedhelm Fakler), Christian Striebich, Pia Lach, Johannes Schindler, alle *Gemeinde Winden i.E.*,
Gemeinderäte Thomas Schultheiß, Martin Schätzle, beide *Gemeinde Biederbach*

Normalzahl: Vorsitzender Roland Tibi, Elzach, die Bürgermeister aus den Gemeinden Winden i. E. und Biederbach und 13 weitere Vertreter der Verbandsversammlung, so:
7 aus Elzach, 4 aus Winden i. E. und 2 aus Biederbach

Entschuldigt

fehlen: Stadträte Hansjörg Schätzle, Dietmar Oswald, Hubertus Wissner, Gemeinderat Friedhelm Fakler (Gemeinde Winden i.E.)

Unentschuldigt

fehlt: niemand

Außerdem

anwesend: Stadtoberamtsrat Christoph Croin (Stadt Elzach, Hauptamt), Bauamtsleiter Tobias Kury (GVV Elzach), Verbandsrechnerin Lioba Winterhalter, Stadtrat Franz Lupfer

Presse: Gabriele Zahn (Badische Zeitung)

Zuhörer: ./.

**Schrift-
führer:**

Verbandsschriftführer Stadtoberamtsrat Christoph Croin (Stadt Elzach)

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 19:20 Uhr

Formale

Prüfung: Einladung durch Schreiben vom 31.01.2020
Bekanntmachung der Einladung im Elztäler Wochenbericht vom 06.02.2020

**Beschluss-
fähigkeit:**

Die Verbandsversammlung ist beschlussfähig.

Verbandsvorsitzender Roland Tibi begrüßt die Anwesenden, weist auf die form- und fristgerecht erfolgte Einladung zur heutigen öffentlichen Gemeindeverwaltungsverbands-sitzung hin, stellt den fristgerechten und vollständigen Zugang der Sitzungsunterlagen und die Beschlussfähigkeit der Verbandsversammlung fest und eröffnet die Sitzung.

Tagesordnungspunkt 01

Haushaltsplan 2020 mit Haushaltssatzung des Gemeindeverwaltungsverbandes Elzach – Einbringung, Beratung und Beschlussfassung

Den Mitgliedern der Verbandsversammlung liegt die dem Protokoll beigefügte Beschlussvorlage Drucksache Nr. 2020-RA-01 vor.

Die Verbandsversammlung beschließt ohne Diskussion die Haushaltssatzung 2020 mit dem Haushaltsplan 2020 in der vorgelegten Fassung.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Tagesordnungspunkt 02

Bekanntgaben, Anregungen

a) Ausbau und Elektrifizierung der Elztalbahn / Schienenersatzverkehr

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass morgen eine Info-Veranstaltung in Winden stattfinden wird zu einem Thema, das alle bewegt. Ursprünglich war diese Kunden- und Bürgerinformation am 27.02.2020, also nur drei Tage vor der Stilllegung der Elztalbahn, vorgesehen. Er dankt Bürgermeister Klaus Hämmerle, der Kontakt mit Vertretern der Deutschen Bahn aufgenommen hat und auf dessen Betreiben diese vorgezogene Info-Veranstaltung zu Stande gekommen ist.

Der Vorsitzende hofft, dass die Arbeiten zügig und planmäßig vorangehen werden und auch der Schienenersatzverkehr funktionieren wird. Über Fahrzeiten bzw. die Taktung ist nichts bekannt. Er geht davon aus, dass morgen Fahrpläne bzw. Flyer ausgelegt werden.

Aus Sicht von Bürgermeister Klaus Hämmerle ist es erstaunlich, nur drei Tage vor dem Start des Projekts eine Info-Veranstaltung organisieren zu wollen. Deshalb hat er bei der Deutschen Bahn interveniert und sich für einen früheren Termin eingesetzt. Sowohl die Deutsche Bahn Netze mit Projektleiterin Frau Brettfeld als auch die SWEG als zuständiger Betriebsträger werden morgen gut vertreten sein.

Der Spatenstich erfolgt am Sonntag, 01. März 2020, 11:00 Uhr. Verkehrsminister Winfried Hermann hat seine Teilnahme zugesagt.

Zum Bau der Ortsumfahrung B 294 Winden stellt Stadtrat Matthias Dick fest, dass die Pfortner-Ampel gute Dienste leistet. Er regt an, zwischen Oberwinden und Niederwinden die Geschwindigkeitsbeschränkung von 30 km/h auf 50km/h zu erhöhen. Dies fördert den Verkehrsfluss und tut der Verkehrssicherheit keinen Abbruch.

Tagesordnungspunkt 03

Fragen der Bürgerinnen und Bürger

Es sind keine Bürgerinnen und Bürger anwesend.

Der Verbandsvorsitzende schließt diese öffentliche Sitzung der Verbandsversammlung um 19:20 Uhr.

Zu Urkundspersonen wurden Stadtrat Matthias Dick (Stadt Elzach) und Gemeinderat Thomas Schultheiß (Gemeinde Biederbach) bestellt.

Verbandsvorsitzender:



Roland Tibi, Bürgermeister

Urkundspersonen:



Matthias Dick (Stadt Elzach)

Schriftführer:



Christoph Croin



Thomas Schultheiß (Gde. Biederbach)